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我想要送给和歌山的提案：让我们一同来恢复和歌山的元气！ 

经济学部 3年生 17611307 

叶志恩 

我来日本留学已经跨入了第三年。在这之前，有17年是在祖国的马来西亚的乡下，1年是在首

都的吉隆坡度过的。我的故乡是在马来半岛南部的柔佛州，一个叫做居銮的县市，市内有青

山绿水，四周环绕在美丽的大自然。居銮市的规模属于都会与乡村之间，交通系统等等的公

共设施完备且没有明显的环境污染问题，和其他的市镇相比是一个蛮舒适的居住环境。 

我的祖国马来西亚是个多元种族国家，主要有马来族华族印度族的三大民族融合在一个生活

圈里。因此，当我们走在街道上时，一路上都会看见许多历史悠久以及宗教色彩浓厚的各种

教堂，寺院，还有各种各样建筑色彩不同的住宅区和商店街。这些古时流传下来的传统都成

了本土吸引外国游客来参观的卖点。 

但是，和世界其他各个国家一样，我国国内也存在着许多与环境发展和人文设施等等相关的

问题。尤其我国还是一个发展中国家，在各个方面都有必要参考日本和其他先进国的现状，

以达到更积极的发展效益。所以趁这三年多以来在日本的留学生活当中，我留意到了许多国

内所没有的，或应该说有必要学习的几个重点。 

打个比方说，只要有来访过日本的外国人都能察觉到的其中三个现象，就包括了一，社会治

安良好；二，街道市区环境都很清洁干净；三，时间概念特别高，公共交通设施的出发时间

等都很守时。尤其今年3月日本东北地区经历了残酷的大地震以及海啸以后，也没有传出严重

偷窃案件或者暴动事件的新闻，反而震灾的居民都很有公德心地共同留守在避难区，过着和

谐的避难生活。可见日本的确是一个治安良好且人情温暖的国家。 

说到应该从日本学习的地方，或者说日本发展得不错的地方，我认为有以下这几点。一，环

保意识强化的垃圾分类政策；二，为老年人或残疾病患着想而准备的各种安全便利的公共设

施；三，为确保交通安全，各个地区多数的拐弯处都设有大镜子让驾驶人士能有效确认道路

情况；四，全国各地的观光地都设有多家土产专卖店，让游客购买只有当地能买到的著名特

产，不仅能吸引更多的游客也能提高土产的商业价值。 

从日本全国的版图，再更详细地说到我所居住的和歌山县的话，好的地方更是多得数不清。



打个比方说，近年有特别多外国游客使用的关西机场就坐落于从和歌山市出发只要短短40分

钟的绝佳地理位置。因此无论是要探访和歌山南部的世界遗产熊野古道，日本第一佛教圣地

高野山，饲养着熊猫和各种可爱动物的白滨町游乐园，又或者是想尝尝和歌山拉面等等著名

美食，游客们都能享用快捷便利的交通设施游览。 

不过另一方面，生活在和歌山市内这三年以来，不难发现一些环境发展上的不足以及有待改

善的几个现象。当中就包括了第一点：市内百货商店以及服饰等专门店不多，造成县民都往

大阪等邻近的都市去购买流行商品，而市内残留的中小商店则是一家接着一家的关门停业。

尤其曾经繁华一时的burakuri商店街也因为访客大幅度的减少，导致在这几年各家商店纷纷

停业的严重问题。二，市内不仅缺乏百货商店，也没什么娱乐设施或观光景点。除了闻名的

和歌山城以及纪三井寺，对于县外以及国外的游客来说和歌山市没有很大的魅力，而对于市

内的居民，晚间通常也没什么能消磨时间的娱乐设施或商业中心，降低了居民的消费意识。

三，市内交通设施虽然尚属完善，但是公车所经过的区域有限，再加上晚间的公车班次少且

早结束，对于一些使用者来说有一定的交通不便。 

对于这几点，我认为市政府和有关当局有必要认证看待以及进行改善，以防止问题严重化，

还有为了加强提高市内的经济发展效益。在这里，我个人想要提出的方案就包括了一下几点。 

第一，市政府和有关单位应当更加积极地配合日本政府所开设的“地域再生中小企业创业助

成金”的募集活动，提倡以及鼓励县内的中小企业以及年轻人发展商业活动，发挥官民共同

的力量来唤起商业区的蓬勃发展。 

第二，这是我个人特别想要推荐的方案，也就是在市内的中心商业区，特别是盖有防雨走道

的burakuri町商业街内催办一星期一次的夜市。在这夜市活动中，首先邀请县内规模庞大的

企业团体投资开设小店铺专卖各家商品，另外也邀请那些频繁在特别祭奠活动开业的章鱼烧，

炒面，烤肉串的摊子业主参与，另一方面也鼓励县内的大学生或者手艺精巧的专人开设摊子

贩卖手工艺品，学生所研发出来的加工品，土产等等。 

这样一来，通过这个夜市所能达到的目的，不仅包括了吸引市内的居民到访购物，提升购买

力和经济效益，也能促进地区的交流，让商店街恢复以往的繁华，晚间的市区也变得更有生

气，进一步提升县民的生活水平，另一方面也能唤起年轻人的商业意识，降低失业率。 

当然，为了实践这个方案，事前得严密地考量好几个要素。譬如进行商业活动所需要的许可

证问题，以及对于商业街周边的居民和饮食业者可能带来的负面影响等等的问题。但是，举

办单位绝对不能因为这些可能发生的负面因素而轻易放弃这样的方案，因为如同过去日本国



内媒体所报道的，在九州的大分县等等全国各地都有好些成功的例子可以参考。 

说到为何我那么大力推荐这个方案，是因为在我的故乡的居銮市，当然也包括国内其他的市

镇，各地区常年都有这样一个一星期一次的夜市活动，不仅深获居民的爱戴，满足居民们购

物的欲望，通过商业买卖也促进了环境的和谐发展，可说是一石多鸟。 

接下来，对于和歌山市内缺乏百货商店等购物中心的课题，我想提出的方案是，第一，在政

府或大手企业的协助下，在市中心的JR车站或南海市站的周边设立大规模的商业中心。第二，

为了促进交通发展和观光业的蓬勃，改善交通网有效地连贯和歌山城，纪三井寺，和歌浦等

各个闻名的观光点，让到访的旅客轻松享用便捷的公共设施游览和歌山市镇。同 

时，配合市内特产的果实的旺季，定期开设观光团带领游客参观有田市的蜜柑园，或者是汤

浅镇闻名各地的酱油工场等等。 

通过这些方案，不仅仅和歌山市内能有一定的经济效益回升，市外的小镇也能通过交通的改

善和观光业的发展，让更多人认识和了解和歌山的传统文化以及享用新鲜的当地特产。 

总结下来，以上这几项方案都是我个人在和歌山生活下来所构思的都市改善计划，但即使这

些方案不能得到实践，我也希望有关当局能进行一些参考，并且更加积极有效地实施改革和

发展，让和歌山成为更有朝气的城市。 

对我来说，和歌山就如同我人生第二个故乡，因此我特别希望她更美丽地发展下去，也受到

世界各地更多人的喜爱。 

 

 

 

 

 

 

 

 


